

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Rapatriment des Gabonais vague est arrivée à bon port

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

COMME annoncé depuis plusieurs jours, puis précisé la veille ("L'Union" d'hier), par le ministère des Affaires étrangères qui a reçu instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba, de mettre en place le dispositif de rapatriement pour les Gabonais bloqués à l'étranger, c'est une première vague de 32 compatriotes qui ont regagné Libreville hier en fin d'après-midi, en provenance de Douala, via la compagnie Afrijet. Il est 16h30, quand l'aéronef de cette compagnie, affrété par le gouvernement, atterrit sur le tarmac de l'aéroport international Léon-Mba de Libreville en provenance de Douala. A son bord, 32 Gabonais, entrepreneurs, travailleurs, femmes au foyer, qui rejoignent Libreville après deux mois passés hors du Gabon pour cause de nouveau coronavirus. Polo rouge, bavette au menton, parapluie à la main, un passager qui a requis l'anonymat, tête baissée, à du mal à réaliser qu'il est enfin de retour dans son pays. "Je suis content de rentrer au pays, ça n'a pas été dur, pas trop mais bon, on est parti pour le travail et on est rentré. On a passé un bon bout de temps en stand by", souligne ce dernier.

Comme lui, bien qu'ils soient tous soulagés d'être rentrés au pays, ils expriment néanmoins quelques regrets. "L'avion était presque vide, le chef d'embarquement de Douala n'a pas accepté que les enfants embarquent, il disait qu'ils vont passer par Yaoundé demain, c'est ce qui

est déplorable, des petits enfants de moins de 17 ans", a indiqué l'une des bénéficiaires.

L'Etat, qui avait pris des mesures drastiques afin de limiter la propagation du nouveau coronavirus au Gabon, vient donc de permettre à ses ressortissants de regagner leur sol. "Pour leur retour, ils seront pris en charge par les équipes du comité technique du Copil pour des tests de

D'après le communiqué ministériel, «ce sont près de 1 200 ressortissants répartis sur 23 pays de par le monde qui sont concernés par cette opération».

position de ceux qui ont du mal à payer leur chambre. La première évaluation à 967 millions de francs a été reconvertie pour payer les affrètements".

Pour certains passagers, ce retour au pays n'est pas la fin d'un long calvaire. "Je suis un jeune entrepreneur et je fais dans l'agriculture, donc cela fait deux mois que je suis resté loin des plantes, et vous savez que sans entretien elles meurent. Donc j'ai déjà tout perdu par rapport à ma récolte que je tenais à avoir, honnêtement je ne sais pas comment faire

pour relancer, j'espère qu'il y aura des mesures qui prendront compte de tout cela. J'étais logé à l'extérieur par le contact d'un ami, c'est ce qui m'a beaucoup aidé parce qu'il faut dire qu'à l'extérieur c'est pas facile comme chez nous où on a plusieurs contacts", souligne un passager.

D'après le communiqué ministériel, "ce sont près de 1 200 ressortissants répartis sur 23 pays de par le monde qui sont concernés par cette opération".

Après près de deux mois passés hors du Gabon pour cause de nouveau coronavirus qui a déjà causé la mort de 8 personnes, ce retour en terre natale sonne la fin d'un périple. "Nous avons rencontrés quelques problèmes de finances, on était contraints de faire des emprunts un peu partout afin de survivre. Mais Dieu merci, aujourd'hui nous sommes de retour chez nous", s'est réjoui une quadragénaire.



Photo: F. M. MOMBO

Le rapatriement des Gabonais bloqués l'étranger a commencé par ceux

PAYS DE PROVENANCE ET NOMBRE DE COMPATRIOTES	
France (Paris)	336
Maroc (Casablanca)	166
Bénin (Cotonou)	108
Cameroun (Douala-Yaoundé)	85
Togo (Lomé)	85
Afrique du sud (Johbourg)	69
Côte d'Ivoire (Abidjan)	63
Sénégal (Dakar)	56
Emirats Arabes Unis (Dubai)	46
Congo (Bzv/Pte Noire)	34
Turquie (Istanbul)	24
Tunisie (Tunis)	23
Allemagne	13
Mali (Bamako)	07
Egypte (Caire)	06
RDC (Kinshasa)	05
Rwanda	05
Burkina Faso (Ouagadougou)	04
Ethiopie	02

bloqués à l'étranger : la première

"Chose promise, chose due"

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon



du Cameroun, qui vont embarquer pour le Ré-Ndama, lieu d'isolement.

Le retour au pays des Gabonais coincés à l'étranger, en raison des mesures restrictives adoptées par chaque État dans la lutte contre le coronavirus, est effectif depuis hier. Trente-deux (32) compatriotes constituant la première vague de ces rapatriés ont enfin regagné leur pays, après moult vicissitudes. Cette opération est la matérialisation d'une mesure présidentielle à caractère social. Le rapatriement, à en croire une source digne de foi, sera progressif. Et ce, en fonction bien évidemment de la disponibilité des avions et autres autorisations de survol et d'atterrissage. Une véritable synergie devant permettre à tous les Gabonais, recensés en amont par les différentes représentations diplomatiques, de regagner leur pays.



Photo: F.M. MOMBO

Un premier groupe de Gabonais est arrivé hier.

leur pays. Pour ce faire, la direction générale de l'Agence nationale de l'aviation civile (Anac) est chargée de mobiliser les aéronefs, indispensables à l'opération de rapatriement en cours. Tandis que le ministère des Affaires étrangères se concentre sur l'obtention des autorisations. Concrètement, le ministère des Affaires étrangères signe des contrats avec les compagnies aériennes, après avis technique de l'Anac. Par la suite, les compagnies aériennes émettent des factures. Lesquelles factures sont payées rubis sur l'ongle par le Trésor public. Toutefois, les 1 200 Gabonais

étant répartis dans 23 pays, la tâche est rendue ardue. Le cas des États-Unis et du Canada constitue un véritable casse-tête. Et pour cause, trouver une compagnie aérienne acceptant d'effectuer des vols à des coûts acceptables, en pareille période de crise sanitaire et économique, relève de la croix et de la bannière. Bon à savoir, la manne décaissée pour le rapatriement (967 millions de francs) servira uniquement à l'affrètement des aéronefs. Les autorités gabonaises envisagent ainsi de boucler ledit rapatriement dans une dizaine de jours.

Quid des dispositions sanitaires ?

Prissilia M MOUITY
Libreville/Gabon



Photo: F.M. MOMBO

De nombreux Gabonais bloqués depuis plusieurs semaines à l'étranger ont regagné Libreville, hier, dans l'après-midi. En application de la décision du président de la République, un dispositif de rapatriement a été, en effet, spécialement mis en place pour accueillir ces compatriotes dans de bonnes conditions. Pour la première phase de rapatriement, ce sont au total 32 d'entre eux, partis de Douala, qui ont rallié la capitale gabonaise. Compte tenu du contexte actuel lié à la pandémie de coronavirus, leur retour suscite forcément des interrogations. D'aucuns se de-

mandent quelles mesures sanitaires ont été prises par les autorités compétentes, afin d'éviter que ces compatriotes ne participent à la propagation du virus. La réponse à cette interrogation est donnée à travers le dispositif visible à l'aéroport international Léon- Mba. Et De fait, après leur débarquement, elles ont donc été soumises aux tests Covid-19, puis placées en observation à l'hôtel Méridien.

organisées, de façon à prendre en charge ces personnes rapatriées dès leur arrivée. De fait, après leur débarquement, elles ont donc été soumises aux tests Covid-19, puis placées en observation à l'hôtel Méridien Re-Ndama pour une durée d'au moins 24 heures, le temps que les résultats des tests de dépistage soient disponibles. Il est clair que le dispositif mis en place a pour but d'éviter toute dissémination et nouvelle contamination au Covid-19 au cas où l'un des rapatriés serait testé positif. Ces mesures préventives s'appliqueront, bien évidemment, à l'ensemble des 1 200 compatriotes attendus dans les prochains jours à Libreville.